El primero de Octubre, Nuestra Señora del Rosario, en Hernani y Urnieta, última romería de la temporada.

Además de las ya anotadas, se verificarán otras varias en distintos pueblos de Guipúzcoa, todas ellas amenizadas con música y tamboril.

Los pueblos en donde se corren bueyes son Arechavaleta, Astigarraga, Deva, Eibar, Escoriaza, Fuenterrabía, Hernani, Lezo, Mondragón, Oñate, Pasajes, Salinas, Tolosa y Villabona.

LOS BASCONGADOS EN MADRID



El día 3 del mes corriente y tras de vencer no pocas dificultades, se inauguró la sociedad Laurak-Bat fundada con el noble fin de reunir á los bascongados residentes en la corte y estrechar los lazos de amistad y afecto que entre hijos de un mismo país deben reinar.

Noticiosa la junta de gobierno de dicha Sociedad de que dicho día se encontraba el bravo y pundonoroso Dugiols en Madrid, envió una comisión á visitarle y rogarle que honrase con su presencia el acto de la inauguración, en la seguridad de que su entrada en los salones de la socidad bascongada sería verdaderamente triunfal.

A los que conocen la modestia de Dugiols no les extrañará que alegando una indisposición se excusase de asistir.

El periódico *El Resumen* dá cuenta en las siguientes líneas de la inauguración de la sociedad Laurak-Bat.

«Anoche se verificó la inauguración oficial de dicha Sociedad, constituida por naturales de las tres provincias Bascongadas y Nabarra, en su nuevo local, calle de Carretas 6.

Después de breves palabras del vice-presidente señor Armentia, en las que dió cuenta de la constitución de la referida Sociedad, dió principio la velada con que se solemnizaba dicha inauguración, en la cual pronunció notable discurso el exdiputado y catedrático señor Becerro de Bengoa, encareciendo la necesidad de la asociación entre los oriundos de las cuatro provincias hermanas, y dedicando un elogio á la le-

gislación foral, siendo aplaudido por la concurrencia que ocupaba aquellos salones.

Fueron también muy aplaudidos los números musicales y las personas que tan admirablemente los ejecutaron, terminándose tan agradable reunión con el *Gernikako arbola*, que fué coreado con mucho entusiasmo por toda la concurrencia.

Es presidente de la Junta de gobierno el acaudalado banquero y exdiputado señor marqués de Urquijo.

Los representantes de la prensa fueron atendidos y obsequiados con exquisita cortesía por los señores Arizmendi, Burgoa y demás individuos de la Junta directiva.»

Por nuestra parte enviamos un cordialísimo saludo á la nueva sociedad y una entusiasta felicitación á sus fundadores.

EUSKALDUN FEDEA



La sociedad dramática «Euskaldun Fedea», de la que forman parte animosos jóvenes de esta localidad, que realizan todo género de esfuerzos por el mantenimiento del teatro Euskaro, organizó una escogida función para el domingo de Pascua, en el teatro de la villa de Tolosa.

El programa fué el siguiente:

Sinfonía por el sexteto.

La chistosísima comedia en un acto, original de D. Marcelino Soroa, titulada *Abeh i\overline{s}tillubak*.

Intermedio musical.

Monólogo de costumbres iruchulas, original de don José Artola, representado por su autor y titulado *Praisku*.

Ensayo dramático en un acto, original de don Juan Ignacio Uranga y don José Marino Arrieta, titulado *Ume Zurtza*.

La preciosa leyenda, original de don Emeterio Arrese, titulada *Aitona baten eriotza*, por el señor Uranga.

Zortziko por el sexteto.

La preciosa comedia en un acto y dos cuadros, original de don